



## *Helfer(innen)-Netzwerk St. Georg*

Januar 2021

Liebe Pfaffenwiesbacher, liebe Friedrichsthaler,

Der Ortsausschuss hat sich für die Zukunft viel vorgenommen. Er möchte nicht nur in einer hoffentlich bald beginnenden Zeit ohne Lockdown die schon bekannten Aktivitäten (wie zum Beispiel das Pfarrfest) wiederaufleben lassen. Er möchte auch das Angebot für junge Familien und damit auch die Zusammenarbeit mit dem Kindergarten erweitern. So ist zum Beispiel eine neue Baumpflanzung, zusammen mit dem Förster, geplant.

Mehr Aktivitäten erfordern auch mehr aktive Mithelfer. Viele von Euch sind bestimmt in irgendeiner Weise bereits ehrenamtlich aktiv. So kennt Ihr auch das mühsame Geschäft, immer wieder Leute einzeln anzusprechen, um notwendige Aufgaben zu verteilen. Ehrenamtliche Aufgaben verteilen sich leider meistens auf die gleichen wenigen Schultern. So ist es noch schwieriger, Menschen zu finden, die sich für eine neue Aufgabe dauerhaft verpflichten. Mir geht es persönlich auch so, dass ich mich immer wieder sorgsam prüfen muss, um mir nicht zu viele Ehrenämter aufzuladen. Aber es gibt auch immer wieder kleine Wunder. Wie ein großer Kreis die Organisation des Seniorenkreises übernommen hat, war für mich so ein Wunder.

Deshalb wage ich heute folgenden Vorschlag: Ich möchte ein „**Helfer -Netzwerk**“ erstellen. Dies wäre eine E-Mail-Liste mit Menschen, die grundsätzlich bereit sind, sich für die Kirchengemeinde zu engagieren. Wer auf dieser Liste steht, bekommt, sobald ein Termin für eine geplante Aktivität feststeht, eine E-Mail mit der Beschreibung der Veranstaltung und wenn möglich schon einer Aufzählung von Aufgaben, die übernommen werden müssen. So kann jeder in seinen Terminkalender schauen und einzeln entscheiden, ob er gerade genügend Zeit und Energie hat, eine Aufgabe zu übernehmen. Um mitzumachen bedarf es nur einer kurzen Antwort an das jeweils benannte Mitglied des Ortsausschusses. Je mehr Leute sich melden, umso weniger aufwändig wird die einzelne Aufgabe. Mit dem Eintrag in die Mail-Liste entsteht **keine Verpflichtung**. Natürlich wird auch nicht verglichen. Keinem wird es negativ ausgelegt, wenn er sich nicht beteiligen kann. Aber Kirche kann ohne aktive Mitglieder nicht leben. Ein guter Nebeneffekt ist, dass die Mitglieder dieser Liste immer auf dem Laufenden sind.

Es ist ein Experiment, damit die Mitglieder des Ortsausschusses nicht zu viel Energie in das Rekrutieren von Freiwilligen stecken müssen. Wer sich mit mir auf dieses Experiment einlassen möchte, schreibt mir eine Mail an:

[anke.toelle@gmx.de](mailto:anke.toelle@gmx.de)

Vielen Dank! Ich freue mich über jeden, der mitmacht.

Anke Tölle

Mitglied des Ortsausschusses und Pfarrgemeinderatsmitglied